

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

La Sierra Madre Oriental.
Es una cadena montañosa de aproximadamente 1350 kilómetros de longitud que se extiende desde el sur del Río Bravo y corre paralela al Golfo de México hasta unirse con el Eje Neovolcánico. Las alturas que alcanza la cadena montañosa están entre los 2000 y 3000 metros sobre el nivel del mar.

EL SEMIDESIERTO QUERETANO

Se trata de una zona atravesada por una gran franja que cruza el estado de este a oeste. Presenta características predominantemente áridas, que son originadas por la sombra de sequía que provoca la Sierra Madre Oriental. Esta oficia de barrera ante los vientos húmedos del Golfo de México, los obliga a realizar un arco hasta los valles del Centro y las serranías del Sur.

Abarca a los municipios de Cadereyta, Colón, Peñamiller y Tolimán, en una superficie de 3,415.6 km², representando, así, al 29% de la superficie total del estado.

Y pese a que la región posee algunos valles amplios, la topografía dominante es accidentada, a raíz de su posición en las estribaciones de la sierra. Allí se oscila entre grandes picos y barrancas que la abren hacia la depresión del río Moctezuma, por el este, y lomeríos en declive hacia los Valles Centrales, al sur.



Una de las regiones de invaluable riqueza cultural en México lo constituye el semidesierto queretano –comprendido en los municipios de Tolimán, Colón, Cadereyta y Ezequiel Montes–, donde se asienta una serie de comunidades indígenas de habla otomí que se reconocen descendientes de las antiguas tribus chichimecas que habitaron gran parte del centro-norte del México antiguo.

El golfo de México es una cuenca marítima contenida entre los litorales de México, Estados Unidos y Cuba. Las cálidas aguas del golfo de México y del mar Caribe albergan uno de los ecosistemas más espectaculares y con mayor diversidad biológica de la Tierra.

LOS VALLES CENTRALES

La región de Valles se encuentra en el centro del estado. En ella, se forma, casi en su plenitud, parte de la provincia fisiográfica Eje Volcánico Trans-mexicano, exceptuando al Norte del municipio de El Marqués, que representa a la Mesa del Centro. Hidrológicamente, la zona está dividida, entre las vertientes del Golfo de México y del Pacífico, por un parteaguas, intregado por lomeríos y pequeñas elevaciones, entre la Sierra Queretana y el Macizo de El Zamorano.

Los Valles Centrales abarcan los municipios de Ezequiel Montes, El Marqués, Tequisquiapan, Pedro Escobedo y San Juan del Río, y alcanzan una extensión de 2480.2 km², ocupando así el 21.1% de la superficie total del estado.